

Projet “Tous écoresponsables, on parie!?”

Lycée Professionnel Agricole de Plagny-Sermoise



Intitulé : Tous écoresponsables : On parie !?

Classe(s) concernée(s) : Groupe porteur : SAPVER2(22) et option engagement citoyen (14) et partage dans le cadre des Ateliers pédagogiques facultatifs (groupe de 10/12 élèves) toutes classes et BTS AM. Nombre d'élèves : groupe porteur 14 élèves.

Dates prévisionnelles : Tout au long de l'année.

Enseignant(s) organisateur(s) : L Lorient (professeur d'économie)

Partenaire(s) : La Banque Alimentaire de Bourgogne, Ecole Sainte Julith, Lycée Notre Dame, Lycée Jean Rostand.

Cadre pédagogique (Module, MIP, EIE,...) : Option Engagement citoyen et ateliers pédagogiques facultatifs .

Objectifs :

Créer et soutenir une dynamique écoresponsable chez les apprenants.

Comprendre ce qu'est le développement durable dans sa dimension humaine et sociale.

Sensibiliser les jeunes et les équipes éducatives aux enjeux de la dimension sociale du DD à savoir satisfaire les besoins humains, répondre à une équité sociale.

Favoriser la participation de tous aux questions d'accès aux besoins essentiels.

Impulser de nouvelles démarches éco-responsables au sein de l'établissement.

Montrer que le DD, ce n'est pas que l'aspect environnemental.

Rendre les élèves moteurs d'une dynamique et d'une prise de conscience d'une problématique de DD ici le problème de l'accès à l'alimentation dans la Nièvre et la notion de pauvreté.

Favoriser l'esprit de groupe et les projets collectifs.

Encourager l'esprit critique, le dialogue, la prise de parole et le respect de l'Autre.

Description du projet :

Mise en place d'un projet co-construit par les jeunes et les équipes éducatives au lycée autour du thème de l'accès à l'alimentation et la montée de la pauvreté dans la Nièvre avec en parallèle une réflexion sur le gaspillage alimentaire.

Le défi : lutter contre les préjugés, faire preuve de solidarité et fraternité et rendre plus visible l'action de l'antenne de la Banque Alimentaire de Nevers notamment la collecte Nationale. Inciter d'autres jeunes et établissements scolaires à nous rejoindre dans cette démarche.

Créer du lien avec une association du territoire.

Mettre en place des actions concrètes au lycée dans la continuité de cette sensibilisation.

Mettre en place une pédagogie de la créativité. Revisiter le logo de la Banque alimentaire, mettre en place une œuvre collective partagée.

Créer des espaces de dialogues. Favoriser l'expression, l'écoute, la prise en compte, l'attention à soi ; à l'Autre et à son environnement social, humain, économique.

Bilan :

Cette action a bien été une action artistique et citoyenne avec le fil conducteur de l'accès à l'alimentation ou alimentation citoyenne. Elle a permis de travailler les notions de pauvreté, de faim, de réfléchir sur nos modes de consommation et notre relation à la nourriture.

Elle a été le moyen d'ouvrir des espaces de dialogues, différents de la classe classique, hors les murs. La pédagogie utilisée a été la pédagogie de la créativité et l'approche s'est voulue sensible à travers l'utilisation de la peinture comme moyen d'expression. Elle a permis aux élèves de mieux se connaître mais aussi aux enseignants et à la communauté éducative d'appréhender les élèves, les classes différemment.

C'est un excellent outil de valorisation des apprenants. Ces différentes actions se sont toujours faites en groupe, à plusieurs mains et ont donc nécessité : entente, discussion, partage, choix, respect, confiance etc.

Il s'agit de co-construction. Ce projet a favorisé l'expression, l'écoute, la prise en compte, l'attention à soi, à l'Autre et à son environnement (lycée, ville, association), l'ouverture à ce qui se passe autour de nous.

Elle a permis de renforcer une cohésion de groupe ou de classe. Elle a mixé les publics (lycéens, lycéens/ bénévoles, lycéens autres établissements, lycéens /adultes, lycéens /profs, lycéens /équipe éducative).

Elle a permis aux jeunes d'exprimer leurs idéaux, leurs convictions, d'agir. Elle a été d'autant plus importante dans ce contexte de pandémie et de repli sur soi. Les jeunes ont montré leur envie, leur énergie, leur dynamisme, espoir, volonté de faire. Grâce à elle, nous avons pu mesurer la force du collectif.

Bel appel à projet, très constructif et plein de sens.

Témoignage des partenaires :

“La Banque Alimentaire de la Nièvre a vécu une journée particulière qui a permis à plusieurs bénévoles de l'association de laisser libre cours à leur imagination et à leur créativité. Quelque peu timides, réticents, peu assurés, peu rassurés, les pinceaux se sont finalement déliés ! Sous l'encadrement d'Emmanuel Lacouture, c'est avec beaucoup de joie et de partage que le groupe a réalisé une fresque peinte de grande taille.. Les bénévoles ont profité d'une grande bouffée d'oxygène durant cette période particulière ... ils ont vécu une expérience innovante, utilisant le meilleur de leur créativité et en faisant de leur mieux.. Très enrichissant pour tout le monde de se (re)découvrir, et un sentiment de satisfaction d'avoir réussi "l'œuvre" !”



Joyeux

LA
BANQUE
ALIMENTAIRE













